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За неделю в округе произо-
шло 12 пожаров. Погибших 
нет, пострадали 2 человека.

В Коптеве мужчина 
получил ожоги

В 10 утра 8 февраля пожар 
начался в жилом доме 55 на 
Б.Академической улице. Го-
рела одна из квартир на 4-м 
этаже пятиэтажки. На ликвида-
цию ЧП потребовалось мень-
ше 20 минут, но 27-летний 
мужчина в квартире успел по-
лучить травмы, с ожогами ки-
стей и стоп он поступил в боль-
ницу им. Иноземцева.

В районе Аэропорт 
горела квартира

Около полудня 9 февраля 
поступил сигнал о пожаре в 
доме 16 на Планетной улице. 
Огонь распространялся в од-
ной из квартир на 1-м этаже 
пятиэтажного здания. Пламя 
оперативно потушили пожар-
ные, никто не пострадал.

В Ховрине тушили 
высотку

10 февраля примерно в 
23.30 произошло возгорание 
в 17-этажном доме по адре-
су: ул. Ляпидевского, 10. По-
жар начался на кухне однуш-
ки на 12-м этаже. Прибывшие 
пожарные быстро справились 
с огнём. 43-летнего хозяина 
квартиры отправили в НИИ им. 
Склифосовского: мужчина от-
равился продуктами горения.

Вера ШАРАПОВА

ПОЖАРЫ

НОВОСТИ ОКРУГА

В
ыпускник МАИ 2007 
года Павел Пушкин за-
нимается созданием 
многоразового косми-

ческого комплекса для тури-
стических полётов. Сейчас про-
изводство находится в стадии 
разработки двигателя, тестиро-
вание которого запланировано 
на осень этого года. Разрабаты-
вать проект компания во главе с 
генеральным директором Пав-
лом Пушкиным начала пять лет 
назад.

— Нашей команде как специ-
алистам в направлении ракето-
строения захотелось применить 
свои знания и опыт к чему-то но-
вому и посылать в космос тури-
стов, — сказал Павел.

Это будет первый в стране ко-
рабль для суборбитального ту-
ризма. Такое путешествие под-
разумевает недолгое нахождение 
в космосе, около 15 минут: сна-
чала прыжок вверх, затем 5 ми-
нут невесомости, осмотр Земли 
с высоты полёта Гагарина и пры-
жок вниз. Первый такой тур за-
планирован на 2025 год.

Сам Павел стать космическим 
туристом пока не планирует.

— В принципе слетать можно: 
показать, что не боюсь. Думаю, 
что в полёте буду переживать, всё 
ли в ракете сделано правильно. 

Дети — у меня их двое, дочка и 
сын, — возможно, захотят поле-
теть со мной: для них в поряд-
ке вещей, что папа строит раке-
ты, — поделился мыслями Павел 
Пушкин.

Мария 
ГОРЯЧЕВА

17 причалов Северно-
го речного вокзала отре-
монтируют к началу нави-
гационного сезона этого 
года. В Департаменте жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства и благоустройства 
г. Москвы сообщили, что к 
пристаням смогут пришвар-
товываться как грузовые, 

так и пассажирские суда.
Больше половины прича-

лов вокзала — объекты куль-
турного наследия. В ходе об-
следования специалисты 
обнаружили частичные раз-
рушения гранитной обли-
цовки, сквозную коррозию 
и деформацию художествен-
ных элементов. В пешеход-

ных зонах просел асфальт, 
разрушились лестницы. Сей-
час специалисты занимают-
ся их восстановлением. Па-
раллельно идёт модерниза-
ция инженерных сетей.

Старт сезона навигации 
намечен на начало апреля.

Роман 
НЕКРАСОВ

Причалы Северного речного вокзала 
отремонтируют к началу навигации

Выпускник МАИ разрабатывает 
первый в России комплекс 
для космического туризма

Владельцу магазина на Ле-
нинградском ш., 8, придётся 
прекратить торговлю табач-
ными изделиями. Как пояс-
нили в пресс-службе Терри-
ториального отдела Управ-
ления Роспотребнадзора по 
САО, торговая точка нахо-
дится по соседству со школой 
№717. А торговать сигаретами 
на расстоянии менее 100 ме-
тров от учебных заведений за-
прещено.

На продажу табака рядом 
со школой пожаловались ро-
дители учеников. Инспекторы 
оштрафовали владельца мага-
зина на 5 тыс. рублей и потре-
бовали устранить нарушение.

Однако хозяин не спешил 
прекратить незаконную тор-
говлю, это показала повтор-
ная проверка. Инспекторы об-
ратились к мировому судье, ко-
торый вновь оштрафовал хо-
зяина магазина и обязал его 
прекратить торговлю табаком.

Никита ПАНОВ

ПРОВЕРКА

В Войковском запретили торговать 
сигаретами около школы

Около 150 воинов-аф-
ганцев собрались на 
Аллее Славы на Дуб-
нинской улице по слу-
чаю 31-й годовщины 
вывода войск из Афга-
нистана. Собравшиеся 
почтили память пав-
ших солдат и офицеров, 
вспомнили свои боевые 
будни.

СТОП-КАДР

На Аллее Славы на Дубнинской 
почтили память павших афганцев

Турист будет 
находиться 
в космосе 
около 15 минут

Старт сезона навигации намечен на начало апреля

Путешественники 
увидят Землю с высоты 
полёта Гагарина
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Ж
итель райо-
на Коптево 
Борис Ки-
риллов заво-

евал две медали на люби-
тельской Олимпиаде в ав-
стрийском городе Зеефель-
де. 84-летний спортсмен 
занял 2-е место в лыжной 
гонке на дистанции 10 км и 
3-е место — на дистанции 
5 км. На дистанции 15 км 
Борис занял 4-е место, но, 
по его словам, ему при-
шлось соревноваться с бо-
лее молодыми — 80-летни-
ми — соперниками.

— Лыжами занимаюсь 
со школы. Я чемпион Мо-
сквы 1952 года и мастер 
спорта СССР, — расска-
зал Борис Николаевич.

Спортсмен выступал 
в возрастной группе 80-
84 года и стал одним из 
самых пожилых участ-

ников соревнований.
У Бориса нет лично-

го тренера, к соревнова-
ниям он готовится сам.

— У меня за городом 
большой участок. Роди-
тели с детства приучили 
работать в саду, поэтому 
свободное время я про-
вожу там, а это хорошая 
физическая нагрузка. Ча-
сто катаюсь на велосипе-
де, бегаю, плаваю, — рас-
сказал он.

В прошлом Борис зани-
мал должность замести-
теля начальника главного 
управления Министер-
ства оборонной промыш-
ленности. В 1970-х годах 
на Камчатке был управ-
ляющим строительным 
трестом, возводившим 
жилые посёлки.

Помимо бега на лыжах, 
Борис Кириллов увлечён 
триатлоном, многократно 
побеждал в соревнованиях. 
Своим примером он вдох-
новил сына и внука на за-
нятия этим видом спорта.

В планах на 2020 год у 
Бориса участие в несколь-
ких любительских сорев-
нованиях, и главное сре-
ди них — престижный 
турнир по триатлону «Ай-
ронмен», который прой-
дёт в России впервые.

Дарья ДОНЦОВА

НОВОСТИ ОКРУГА

Четыре железнодорожные станции в САО 
получили новые названия

В Северном округе но-
вые названия получили 
четыре железнодорож-
ные станции. Об этом 
сообщили в пресс-служ-
бе столичного Департа-
мента транспорта.

Платформа Ленинград-
ская в Войковском рай-
оне теперь называется 

Стрешнево. На этой плат-
форме останавливаются 
поезда, курсирующие по 
второму Московскому 
центральному диаметру 
от Нахабина до Подоль-
ска.

Новое имя получили три 
станции Октябрьской же-
лезной дороги. Платформу 

НАТИ назвали Лихоборы. 
Название платформы Пе-
тровско-Разумовское те-
перь совпадает с именами 
станций «серой» и «са-
латовой» линий метро — 
Петровско-Разумовская. 
Платформа Планерная 
переименована в Молжа-
ниново. В перспективе к 

этим железнодорожным 
станциям пойдут поезда 
МЦД-3 от Зеленограда до 
Раменского.

Всего названия поме-
няли 14 станций действу-
ющих и будущих Мо-
сковских центральных 
диаметров.

Никита ПАНОВ

Помимо 
бега на 
лыжах, 
Борис 
Кириллов 
увлечён 
триатлоном

84-летний житель Коптева 
удивил Европу

НАВИГАТОР

На Пулковской улице 
ограничено движение

До 31 марта ограничено 
движение на Пулковской 
улице между Конаковским 
проездом и Ленинградским 
шоссе. Об этом сообщили в 
Центре организации дорож-
ного движения Правитель-
ства Москвы. 

Движение ограничат в 
связи с ремонтом инженер-
ных сетей. Для проезда за-
кроют одну полосу. Изме-
нения схемы движения во-
дителям подскажут дорож-
ные знаки.

Роман НЕКРАСОВ

Жительница Хорошёвского 
обнаружила, что арендатор 
присвоил её квартиру

43-летняя жительни-
ца округа выяснила, что 
квартира, которую она 
сдавала внаём, больше ей 
не принадлежит. Женщи-
на обратилась с заявлени-
ем в ОМВД России по Хо-
рошёвскому району.

— Как оказалось, в ав-
густе 2019 года женщина 
сдала в аренду свою квар-
тиру, расположенную на 
Хорошёвском шоссе, — 
рассказали в пресс-служ-
бе УВД по САО. — Она 

получала от квартиро-
съёмщика деньги и ни о 
чём не подозревала, пока 
вдруг не выяснилось, что 
он незаконно стал новым 
владельцем жилья. Поли-
цейские установили, что 
мужчина по подложным 
документам оформил 
квартиру на себя.

Сотрудники уголовно-
го розыска задержали по-
дозреваемого в одном из 
аэропортов столицы. Это 
ранее судимый 42-летний 
приезжий.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ОСТОРОЖНО, 
АФЕРИСТЫ!

Огромного чёрно-
го ворона сфотогра-
фировала в Чапа-
евском парке фо-
тограф-любитель 
Ольга Бакаева. 
Этот вид птиц за-
несён в Красную 
книгу и в городах, 
да и в ближнем Под-
московье встречается 
не часто.

— Видно, что птица 
старая: основание клю-
ва седое, — рассказыва-
ет житель Дмитровско-
го района основатель 
Музея соколиной охоты 
Константин Соколов. — 
А раз старая, значит, му-
драя. Вот ворон и смек-
нул, что в городе зимой 
прокормиться проще: тут 
и мусорные площадки, и 
кормушки в парке. Ведь 
врановых вообще, а чёр-
ных воронов в особенно-

сти, не зря называют при-
матами пернатого мира.

Для человека чёрный 
ворон не опасен, если 
только не пытаться при-
близиться к его гнез-
ду. Если заметите такую 
птицу примерно на од-
ном и том же участке ле-
сопарка, можете подкор-
мить её салом, обрезками 
любого сырого мяса.

Алексей ТУМАНОВ

БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ

ТРАНСПОРТ

Все новости округа ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Летом спортсмен планирует принять участие в престижном 
турнире по триатлону «Айронмен»

Платформа Ленинградская теперь называется Стрешнево

Старый ворон 
прилетел 
в Чапаевский парк
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С
троительство 
станции «Кле-
новый буль-
вар» Большой 
кольцевой ли-

нии планируют завершить 
через два года. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время 
осмотра стройплощадки.

Три ветки — 
в одном районе

Новая станция находит-
ся в районе Нагатинский 
Затон, рядом с пересече-
нием Коломенской ули-
цы и Кленового бульвара. 
Её строят в рамках вос-
точного участка Большой 
кольцевой линии. Поми-
мо «Клёнового бульвара», 
на этом отрезке также от-
кроются станции «Нага-

тинский Затон», «Печат-
ники» и «Текстильщики».

Сергей Собянин отме-
тил, что «Кленовый буль-
вар» улучшит транспорт-
ную ситуацию в районе 
Нагатинский Затон. Ведь 
помимо станций действу-
ющей Замоскворецкой 
ветки, можно будет поль-
зоваться БКЛ, а в перспек-
тиве ещё и Бирюлёвской 
веткой.

— Так что три линии бу-
дут действовать в Нагатин-
ском Затоне, и этот район 
станет одним из лучших в 
плане доступности метро-
политена, — добавил мэр.

Вестибюль станции 
«Кленовый бульвар» рас-
положится рядом с музе-
ем-заповедником «Ко-
ломенское». Проектируя 
станцию, архитекторы 

сделали всё, чтобы мини-
мизировать влияние ме-
тро на территорию Коло-
менского. Линия пройдёт 
за пределами парка, не за-
тронув его центральную 
часть с наиболее ценны-
ми объектами.

Станет самой 
длинной в мире

Строительство Большой 
кольцевой линии — круп-
нейший мировой проект 

в области метростроения. 
Длина путей составит 70 
километров. На БКЛ бу-
дет 31 станция. Большая 
кольцевая линия разгру-
зит Кольцевую и ради-
альные ветки московской 
подземки.

После открытия движе-
ния БКЛ может стать самой 
длинной кольцевой линией 
метро в мире, обогнав вто-
рую кольцевую линию пе-
кинского метро, которая 
протянулась по китайской 

столице на 57 километров. 
Замкнуть Большую коль-
цевую линию планируется 
в 2023 году.

Станцию «ЦСКА» 
украсили 
скульптуры

Жители САО смогли 
оценить удобство БКЛ 
ещё два года назад. В на-
чале 2018 года запусти-
ли первый участок из 
пяти станций — «Дело-
вой центр», «Шелепиха», 
«Хорошёвская», «ЦСКА» 
и «Петровский парк». По-
следние три находятся в 
Северном округе. В кон-
це декабря 2018 года зара-
ботала четвёртая станция 
БКЛ в САО — «Савёлов-
ская». Жители Северного 
и соседних округов теперь 
могут доехать до станций 
многих радиальных на-
правлений, не пользуясь 
«коричневой» кольцевой 
линией или станциями 
внутри кольца.

У каждой станции 
БКЛ есть своя изюмин-
ка в оформлении. Напри-
мер, платформу станции 
«ЦСКА» украсили извая-
ния футболиста, баскет-
болиста, лыжника и хокке-
иста, прообразами которых 
стали выдающиеся спорт-
смены армейского клуба. 
На «Савёловской» не ста-
ли облицовывать путевые 
стены, состоящие из чу-
гунных конструкций, что-
бы пассажиры могли уви-
деть, как устроена станция.

Роман НЕКРАСОВ

У каждой станции БКЛ 
есть своя изюминка 
в оформлении

Побьёт рекорд 
пекинского метро

Сергей Собянин проверил 
ход строительства 
Большой кольцевой 
линии метро

«МногоМама» поможет многодетным семьям экономить на еде
Центр помощи многодет-

ным семьям «МногоМама» 
представил свой новый про-
ект — сервис индивидуаль-
ных заказов еды для много-
детных семей. На дегуста-
цию, которая проходила на 
Балтийской улице, приеха-
ли 50 семей со всей столицы.

«МногоМама» уже шесть 
лет помогает десяткам ты-
сяч многодетных семей по 
всей России. В Москве у цен-
тра есть две площадки — на 
«Братиславской» и на «Соко-
ле», сюда приезжают много-
детные из всех округов сто-
лицы, а также из Подмоско-
вья. С арендой помогает го-
род, остальное делают сами 

многодетные, которые рабо-
тают в центре в качестве во-
лонтёров и помогают таким 
же, как они.

— Многодетные большую 
часть своего бюджета тратят 
на еду. Мы решили организо-
вать сервис, который позво-
лит делать совместные закуп-
ки напрямую у производите-
лей, — рассказала президент 
центра помощи многодетным 
семьям «МногоМама» Алина 
Контарева.

Центр пригласил много-
детных на дегустацию про-
дукции: колбас, сыров, замо-
роженных фруктов, овощей, 
орехов и т.д. Если вкус и ка-
чество придутся им по вкусу, 

«МногоМама» будет помогать 
с закупкой и доставкой этих 
товаров своим подопечным.

— Здесь, например, пред-
ставлена ряженка за 15 руб-
лей, в магазине такая же бу-
дет стоить в три раза дороже. 
У меня шестеро детей, вот и 
прикиньте, насколько ощути-
ма разница, — пояснила Али-
на Контарева.

Важно, что получать под-
держку центра может любая 
многодетная семья независи-
мо от регистрации и наличия 
удостоверения многодетной 
семьи.

В Москве порядка 200 не-
коммерческих организаций 
(НКО), которые оказыва-

ют поддержку многодетным 
и молодым семьям, а так-
же беременным женщинам. 
62 организации, в том чис-
ле «МногоМама», заключи-
ли соглашение о сотрудни-
честве с Московским домом 
общественных организаций. 
Многодетные родители могут 
обратиться в НКО за юриди-
ческой и психологической 
поддержкой, получить гума-
нитарную помощь, скидки и 
льготы на посещение куль-
турных мероприятий.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Тел. центра «МногоМама» 
8-963-664-5223, 
Алина Контарева. 
Сайт: mnogomama.com

По словам мэра, в районе Нагатинский Затон будет три ветки метро

Линия метро пройдёт рядом с заповедником «Коломенское», но не под ним

Совместная закупка продуктов 
поможет семьям существенно сэкономить
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Г
о с у д а р с т в е н -
ная дума РФ 
примет закон 
об искусствен-
ном интеллекте. 

Проект разработали пер-
вый заместитель спикера 
российского парламента 
Александр Жуков и депу-
тат Ирина Белых. 

Осторожно: 
на дороге 
беспилотник

В документе — он уже 
опубликован в электрон-
ной базе Госдумы — гово-
рится, что в Москве с по-
мощью крупных IT-ком-
паний власти разработают 
способы и методы защиты 
личных персональных дан-
ных граждан от хищений и 
незаконного использова-
ния, а также создадут го-
родские правила того, как 
нужно внедрять информа-
ционные технологии, что-
бы они работали на пользу 
горожанам. 

— Мы внесли данный 
законопроект в Государ-
ственную думу. Он преду-
сматривает проведение 
в Москве эксперимента 
по установлению особого 
режима в целях создания 
необходимых условий для 
разработки технологий, — 
сказала Ирина Белых.

Как пояснила депутат, 
работы продлятся пять лет.

В проекте закона ска-
зано, что мэрия Москвы 
получит временное пра-
во определять, как, где и 
в каком объёме следует 
применять искусственный 
интеллект, какие формы 
обработки информации 

наиболее безо пасны или 
полезны для людей. К 
примеру, в планах разра-
ботать правила дорожно-
го движения для беспилот-
ных автомобилей или ле-
тательных аппаратов. Кро-
ме этого, власти столицы 
будут изучать междуна-
родную практику приме-
нения искусственного ин-
теллекта. К слову, сегодня 
более чем в 30 странах уже 
разработаны или приняты 
специальные законы, ре-
гулирующие использова-
ние разума машин. 

Информации 
нужна защита 

Всё начиналось с внед-
рения компьютерных про-
грамм, способных обы-
грывать людей в шахматы. 
Затем машины на учились 
торговать, писать новости, 
прокладывать маршруты 
для городского транспор-
та, планировать строи-
тельство и проектировать 
здания, подавать воду и 
тепло в дома и даже разра-
батывать программы лече-
ния некоторых болезней. 

В прошлом году Прези-
дент РФ Владимир Путин 
своим указом утвердил На-
циональную стратегию раз-
вития искусственного ин-
теллекта. В ней говорит-
ся, что российские учёные 
вполне готовы конкуриро-
вать с зарубежными колле-
гами в создании новых си-
стем искусственного разума. 
Россия уверенно входит в 
десятку стран — лидеров по 
количеству научных публи-
каций на эту тему. Однако 
искусственный интеллект 
может быть использован как 
во благо, так и во вред. По 
данным InfoWatch, в 2019 
году число зарегистриро-
ванных утечек информа-
ции во всём мире выросло 
на 10%. Общее число по-
хищенных данных превы-
сило 14 миллиардов. Ино-
гда это не только информа-

ция, но и реальные деньги. 
Количество мошенничеств 
с данными банковских карт 
пока только растёт. 

Чтобы защитить людей 
от этих потерь, необходи-
мо разработать много но-
вых законов. А ещё прове-
рить их действие в реаль-
ной жизни. 

Завтра наступило 
уже сегодня

Как отмечают эксперты, 
Москва выбрана в качестве 
стартовой площадки для 
эксперимента не случай-
но. В нашем городе успеш-
но работают такие серви-
сы, как «Активный граж-
данин», столичные офисы 
госуслуг, искусственный 
интеллект применяется в 
ситуационном центре ме-
тро, внедряются электрон-

ные медицинские карты, а в 
сфере образования хорошо 
зарекомендовал себя проект 
«Московская электронная 
школа». По данным ООН, 
столица России является 
одним из самых техноло-
гичных мегаполисов мира. 
Когда закон будет принят, 
особых затруднений с его 
применением у москви-
чей не возникнет: компью-
тер сегодня есть почти в ка-
ждой столичной квартире, 
а смартфон — в руках боль-
шинства горожан. 

По мнению председа-
теля Комиссии по тех-
нологиям «умного горо-
да» Общественной палаты 
г. Москвы Ильи Массуха, в 
жизни есть много ситуаций, 
когда человек взаимодей-
ствует лично с человеком. 

— Самое явное — это 
история с медициной. Там 
врач должен ставить диа-
гнозы, выписывать рецеп-
ты, корректировать лече-
ние. То же самое есть в об-
разовании. Там есть поня-
тие «учитель», который и 
учит, — поясняет он. 

Но всё чаще мы сталки-
ваемся с тем, что человек 
напрямую общается с ком-
пьютером. К примеру, ма-
шина не может заменить 
врача, но вполне способ-
на мгновенно обработать 
огромное количество ин-
формации и помочь доктору 
принять правильное реше-
ние. Чтобы врач использо-
вал искусственный разум 
правильно, нужны специ-
альные законы. Их и будет 
в ближайшие пять лет раз-
рабатывать столица для всей 
страны.

Андрей ТОМЦЕВ

АКТУАЛЬНО

Роботы в законе
Москва разработает правила использования компьютерного разума для всей страны

Машина не заменит 
врача, но способна 
помочь доктору принять 
правильное решение

В колледже имени Годовикова в САО осваивают управление роботами 
и летательными аппаратами с помощью нейротехнологий
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С
т о л и ц а  с и с -
темно уси лива-
ет меры по повы-
шению прозрач-
ности оборота ле-

карств и контролю за 
всеми видами помощи в здраво-
охранении. Об этом журналистам 
сообщила заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам социального 
развития Анастасия Ракова.

В центре внимания — 
пациент

По словам заместителя мэра, 
на протяжении длительного 
времени городскими властями 
совместно с правоохранитель-
ными органами и Росздравнад-
зором осуществляется конт-
роль за оборотом химиотера-
певтических лекарственных 
препаратов. 

— Особое внимание уделя-
ется учёту дорогостоящих пре-
паратов, количество и ассорти-
мент которых в медицинских 
учреждениях Москвы значи-
тельно расширился. В центре 
нашего внимания — пациент, 
главный наш приоритет — ка-
чество его лечения. А обеспе-
чить высокое качество воз-
можно только в открытой и 
прозрачной системе. Работа в 
этом направлении уже ведётся 
и будет продолжена, — сказала 
Анастасия Ракова.

Открытая система 
учёта препаратов

Заместитель мэра напом-
нила, что ещё в 2016 году был 
скорректирован принцип це-
нообразования на онкологи-
ческие лекарства. Их стои-

мость стала формироваться с 
учётом средней цены по ито-
гам торгов в Москве и во всех 
регионах России. При этом во 
внимание принимается ми-
нимальная стоимость, зареги-
стрированная в Государствен-
ном реестре цен на жизненно 
необходимые и важнейшие ле-
карственные препараты.

— В 2019 году мы впервые 
начали проводить публичные 
обсуждения номенклатуры и 
объёмов закупаемых лекарств 
с общественными производи-
телями и с крупнейшими дис-
трибьюторами. Мы будем на-

ращивать объём доступных па-
циентам медицинских данных. 
В частности, дадим возмож-
ность видеть препараты, ко-
торые пациентам назначены 
и которыми их лечили в ста-
ционаре. Для этого создадим 
специальную систему, где бу-
дет фиксироваться любое дви-
жение и списание дорогостоя-
щих лекарств, в том числе он-
кологических, — добавила за-
меститель мэра.

Онкопомощь 
по новому стандарту

Анастасия Ракова рассказа-
ла, что в столице началась ре-

организация службы онколо-
гической помощи. Планиру-
ется единая система ведения 
пациента и выписки лекарств. 
Ожидается также, что патомор-
фологические лаборатории, 
которые открываются в рам-
ках нового стандарта, позво-
лят существенно повысить ка-
чество исследований. Это даст 
возможность лучше контроли-
ровать правильность назначе-
ний и лечения.

Столичные власти первы-
ми в стране внедрили совре-
менные стандарты лечения 
шести наиболее распростра-
нённых видов рака, сообщил 
глава столичного Департа-

мента здравоохранения Алек-
сей Хрипун на пресс-брифин-
ге, прошедшем в информа-
ционном центре Правитель-
ства Москвы. В 2019 году на 
химио терапевтическое лече-
ние из бюджета выделена бес-
прецедентная сумма — более 
15 млрд рублей.

— Организованы монито-
ринг и контроль обоснованно-
сти выпис ки лекарств на вра-
чебных консилиумах, сфор-
мирован электронный регистр 
пациентов, — сказал руководи-
тель столичного Департамента 
здравоохранения.

Оксана  МАСТЮГИНА

Лекарства возьмут 
под особый контроль

Пациенты 
увидят,
какие 
препараты 
были 
назначены им 
в стационаре

Городские власти 
повышают 
прозрачность 
здравоохранения

Во главе угла — качество лечения пациентов

Анастасия Ракова
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На Лобненской 
помогут 
пациентам 
с сахарным 
диабетом

Центр диабетической сто-
пы открылся при больнице 
им. В.В.Вересаева на Лобнен-
ской улице. Здесь пациенты, 
страдающие сахарным диа-
бетом, будут находиться под 
наблюдением бригады специ-
алистов. Эндокринолог поста-
вит диагноз и скорректирует 
лечение сахарного диабета. 
Подиатр оценит состояние 
нижних конечностей, научит 
правильному уходу за стопа-
ми и направит на высокоточ-
ное обследование для выяв-
ления нарушений кровотока. 
Гнойный хирург закроет дли-
тельно незаживающие раны 
с применением современных 
перевязочных материалов и 
аппаратных методов. Рент-
генэндоваскулярный и сосу-
дистый хирурги восстановят 
кровоток в ногах при мини-
мальном хирургическом вме-
шательстве.

Прооперированные па-
циенты будут наблюдаться 
в кабинете диабетической 
стопы консультативно-диаг-
ностического центра больни-
цы им. Вересаева. 

Ожидается, что центр ди-
абетической стопы, работа-
ющий на базе консультатив-
но-диагностического центра 
больницы, будет принимать 
на профилактическое, кон-
сервативное и хирургическое 
лечение до тысячи пациентов 
в год. Чтобы стать пациентом 
центра, нужно получить на-
правление у эндокринолога 
по месту жительства.

Оксана МАСТЮГИНА

Запись на приём — 
через консультативно-
диагностический центр 
ГКБ им. В.В.Вересаева: 
(495) 483-4255, 
(499) 231-3118

ВНИМАНИЕ!Список прививок 
всегда под рукой
В детской электронной медкарте открыли раздел «Вакцинация»

В 
электронных 
медицинских 
картах детей до 
15 лет теперь 
есть раздел 

«Вакцинация». Об этом 
сообщила на пресс-кон-
ференции в информаци-
онном центре Правитель-
ства Москвы заместитель 
мэра города по вопросам 
социального развития 
Анастасия Ракова.

Оцифровали 
почти 
2 миллиона карт

Учитывая, что в сто-
лице проживают больше 
1,9 миллиона детей, во-
просу вакцинации пра-
вительство столицы уде-
ляет особое внимание.

— В прошлом году мы 
провели масштабную ра-
боту по оцифровке при-
вивочных карт детей. В 
результате была создана 
электронная база приви-
вок, в которой содержат-
ся данные более 1,9 мил-
лиона карт и которая под-
тверждена медицинскими 
работниками городских 
поликлиник. Работа по 
оцифровке данных карт 
велась полгода. В итоге 
нам удалось создать ис-
ключительный электрон-
ный реестр всей детской 
вакцинации, — сообщи-
ла Анастасия Ракова.

Эти данные открыли 
возможность для ана-
лиза ситуации с детской 
вакцинацией в масшта-
бах всего города.

— Благодаря этому мы 
можем оперативно в ре-
жиме онлайн монито-
рить работу по вакци-
нации детей и реагиро-
вать на случаи отказов 
от прививок, заранее 
прогнозировать эпиде-
миологическую ситуа-
цию по городу в целом, 
а также по отдельным 
группам детей — в шко-
лах, в детских садах. У 
нас связаны две систе-
мы — ЕМИАС и МЭШ, 
— и мы можем предска-
зать риск развития того 
или иного заболевания в 
каждом классе, — пояс-
нила вице-мэр.

Сообщат 
индивидуально

В городе проводится 
большая агитационная 
работа в поддержку вак-
цинации. Её важной ча-
стью стал сервис инфор-
мирования родителей, 
созданный прошлой осе-
нью. Оповещения прихо-
дят в виде push-уведомле-
ний, СМС-сообщений и 
по электронной почте. В 
них содержится инфор-
мация о прививке, ко-
торую советуют сделать 
ребёнку в определённом 
возрасте, а также о воз-
можном заболевании 

при отказе от неё. Если 
данных о прививке по 
какой-то причине нет в 
карте, то родителям при-
ходит напоминание, что 
нужно обратиться в по-
ликлинику и представить 
эти сведения. За полгода 
работы сервиса отправле-
но 1,5 миллиона подоб-
ных оповещений.

Также молодым мамам 
приходят сообщения с 
информацией о календа-
ре прививок.

Кнопка 
обратной связи

— Следующим шагом 
мы дадим возможность 
москвичам загружать в 
электронную карту все 
медицинские данные, ко-
торые есть у них на руках, 
а родители смогут допол-
нить детские карты ин-

формацией о прививках, 
сделанных в федераль-
ных и частных медицин-
ских центрах, — сказала 
заместитель мэра.

О сделанных ребёнку 
прививках родителей бу-
дут оповещать путём рас-
сылки СМС-сообщений 
(эта опция появится в те-
чение года). Если инфор-
мация появилась, а при-
вивка не сделана, роди-
тель сможет подать жало-
бу через кнопку обратной 
связи.

— Мы оперативно ре-
агируем на все запросы, 
никакие нарушения не 
останутся незамеченны-
ми, — подчеркнула Ана-
стасия Ракова.

Как получить 
доступ

Чтобы увидеть данные 
о вакцинации своего ре-
бёнка, нужно получить 
доступ к электронной 
медицинской карте. Для 
этого следует отправить 
запрос, зайдя на пор-
тал mos.ru, внести лич-
ные данные ребёнка до 
15 лет и подождать, пока 
они пройдут проверку. 
Если требуется помощь 
в заполнении заявки или 
нет компьютера, можно 
обратиться за помощью 
к сотрудникам центров 
госуслуг «Мои докумен-
ты». Доступ к электрон-
ной медкарте будет пре-
доставлен в течение пяти 
рабочих дней.

Елизавета БОРЗЕНКО

Скоро родители смогут 
самостоятельно вносить 
данные о прививках

Данные о вакцинации детей 
объединены в городской базе
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На Большой Академической 
высадят новые деревья

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 

Телефон 
 отдела 
доставки: 

(495) 681-3970

Около нашего 
дома росли липы, 
которым уже 50 

лет. Эти липы начали 
вырубать в связи с 
прокладкой газопровода. 
Законно ли это?

Алексей, 
Б.Академическая ул., 73, корп. 4

— По этому адресу 
проводится реконструк-
ция газопровода низко-
го давления по заказу АО 
«Мосгаз». Вырубка зе-
лёных насаждений про-
водится в соответствии 
с порубочным билетом, 

выданным Департамен-
том природопользования 
и охраны окружающей 
среды города Москвы, — 
сообщили в управе райо-
на Коптево.

Работы будут завер-

шены в этом году. После 
этого подрядная органи-
зация благоустроит тер-
риторию. Планируется 
восстановить более 5 ты-
сяч кв. метров газона, по-
садить 104 дерева, 92 ку-

старника — столько же, 
сколько позволяет выру-
бить порубочный билет.

— По всем вопросам 
жители могут обратить-
ся в отдел экологическо-
го контроля САО и в Де-

партамент природополь-
зования и охраны окру-
жающей среды города 
Москвы, — уточнили в 
управе.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, 
тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru. 
Отдел экологического 
контроля САО: 
3-й Хорошёвский пр., 4, 
тел. (499) 740-4403

Нужно устано-
вить павильон 
ожидания на 

остановке у дома 14 на 
улице Зои и Алексан-
дра Космодемьянских: 
там останавливаются 
автобусы №179, 204 и 
другие в сторону Тими-
рязевского парка.

Галина Фёдоровна, 
ул. Клары Цеткин, 19

— Павильон ожида-
ния на остановке «3-й 
Новоподмосковный 
переулок» установят 

до конца 1-го полу-
годия текущего года. 
Это будет комфорт-
ный павильон ново-
го образца, — сооб-
щили в службе дви-
жения ГУП «Мосгор-
транс».

Маргарита 
ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 3210 
(с мобильного)

Около входа в наш 
подъезд очень кру-
тая и высокая сту-

пенька, на которую трудно 
подняться и пожилым, и де-
тям. Просьба установить по-
ручень или сделать несколь-
ко ступеней.

Любовь, 
Долгопрудная ул., 8, корп. 1, 

подъезд 2

— Сотрудники «Жи-
лищника Дмитровского 
района» установили у вхо-
да в подъезд поручень, — 
сообщили в управе Дми-
тровского района.

Жительница подтвер-
дила, что работы про-
вели. 

— Спасибо! Уходили с 
внуком из дома — ничего 
и в помине не было, а вер-
нулись — стоят такие ши-
карные перила! Все наши 
пенсионеры радуются, 
что о них позаботились. 
И как быстро всё сдела-
ли! — рассказала она кор-
респонденту «Севера сто-
лицы».

Анна ФОМИНА

Управа Дмитровского района: 
Клязьминская ул., 11, корп. 3, 
тел. (499) 906-6094. 
Эл. почта: sao-dmitr@mos.ru

На Долгопрудной 
сделали поручень 
у входа в подъезд

Павильон ожидания в Войковском установят до конца июня

В Коптеве идёт 
реконструкция 
газопровода
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Работы будут завершены в этом 
году, затем начнут благоустройство

Перила установили 
за один день

Здесь будет установлен павильон нового типа
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций:
(495) 681-3645,
info@saonews.ru, redaktor-2017@yandex.ru

Планируется ли 
снос гаражей на 
Кронштадтском 

бульваре и благоустрой-
ство территории на их ме-
сте?

Вера Фёдоровна, 
Кронштадтский бул., 6, корп. 2

— Демонтаж гаражей 
на Кронштадтском буль-
варе не запланирован, га-
ражами пользуются жи-
тели Головинского райо-
на, — сообщили в управе.

Гаражи расположены 
на основании договоров, 
ранее заключённых с Де-
партаментом городского 
имущества г. Москвы.

— По имеющейся ин-
формации, решение о 
сносе указанных гара-
жей Градостроитель-
но-земельной комиссией 
города Москвы не при-
нималось, — уточнили в 
управе.

Анна ФОМИНА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: 
sao-golov@mos.ru

Снос гаражей на Кронштадтском 
пока не планируется При входе в подъ-

езд на козырьке 
нужно заменить 

лампы в двух плафонах. 
Вокруг дома осенью пере-
ложили асфальт так, что 
образовались три огром-
ные лужи. Это нужно испра-
вить.

Герман Владимирович, 
Коровинское ш., 23, корп. 3, 

подъезд 2

— Управляющая орга-
низация заменила лампы 
в плафонах. Кроме того, 
установили новый фото-
элемент, чтобы лампы 
сами включались с на-
ступлением сумерек и вы-

ключались утром, — со-
общили в управе района 
Западное Дегунино.

В ГБУ «Жилищник 
района Западное Дегу-
нино» добавили, что во-
прос водоотведения с 
дворовой территории бу-
дет рассмотрен в весен-
не-летний период.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Западное Дегунино»: 
Дегунинская ул., 1, корп. 1, 
тел. (499) 488-9954. 
Эл. почта: gby-zd@pnao.mos.ru

У подъезда дома на Коровинском 
усовершенствовали освещение

От Дегунинской ул., 
6, до Коровинского 
шоссе тротуар с ле-

вой стороны не почищен. Про-
сим привести его в порядок.

Анна Борисовна, 
Дегунинская ул., 6

— Тротуар, о котором 
пишет читательница, при-
ведён в порядок сотруд-
никами «Жилищника», — 
сообщили в управе рай-
она Западное Дегунино.

Тротуары на дворовых 

проездах по регламенту по-
ложено чистить в течение 
суток после прекращения 
снегопада.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, 
тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru.
ГБУ «Жилищник района 
Западное Дегунино»: 
Дегунинская ул., 1, корп. 1, 
тел. (499) 488-9954. 
Эл. почта: gby-zd@pnao.mos.ru

Тротуар на Дегунинской 
почистили

Газон на Смольной 
восстановят 
к началу сентября

Вокруг нашего 
дома установили 
новые опоры ос-

вещения, но старые не де-
монтировали. Когда их 
уберут? Просим также вос-
становить газон за домом. 

Елена Анатольевна, 
Смольная ул., 51, корп. 1

— Работы, о которых 
спрашивает читательни-
ца, относятся ко второму 
этапу комплексного бла-
гоустройства территорий, 
прилегающих к станции 
метро «Беломорская», 
который намечен на этот 
год. Убрать старые опо-
ры освещения и восста-
новить газон планирует-
ся до 1 сентября 2020 года, 
— сообщили в управе Ле-
вобережного района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Левобережного района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0781. 
Эл. почта: sao-levober@mos.ru

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — www.facebook.com/
                     Север-Столицы-590623834478807
«Твиттер» — www.twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  www.instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, 
конкурсы, призы, приколы 
от любимой газеты —
каждый день 
в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте 
и ставьте лайки.
Самые активные 
участники станут героями 
наших публикаций

Гаражи стоят на основании 
действующих договоров аренды

Светильники теперь 
включаются сами

Снег с дорожки 
положено убирать 
в течение суток 
после снегопада
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Все новости округа ежедневно на сайте 

severstolici.ru

В 
отдел поли-
ции по Хоро-
шёвскому рай-
ону обратился 
руководитель 

одной из частных органи-
заций. Он рассказал, что 
его бывшая подчинённая 
пытается раскрутить ком-
панию на 1 млн рублей.

Работала недолго
— Как выяснило след-

ствие, 42-летняя житель-
ница Подмосковья, ранее 
работавшая в должности 

финансового директо-
ра данной организации, 
была уволена в связи с 
невыполнением служеб-
ных обязанностей, — рас-
сказал начальник ОМВД 
России по Хорошёвскому 
району Вадим Громов.

По словам работодате-

ля, женщина проработа-
ла в должности недолго. 
Компания активно раз-
вивалась и приняла на 
работу нового сотрудни-
ка, который обнаружил 
многочисленные наруше-
ния, допущенные финан-
совым директором.

Передумала 
увольняться 
по-тихому

С женщиной прове-
ли беседу и договори-
лись о её увольнении по 
собственному желанию. 
Но буквально на следу-

ющий день после полу-
чения трудовой книж-
ки она принесла меди-
цинскую справку о сво-
ей беременности и стала 
угрожать начальнику, 
что засудит его за несо-
блюдение трудового зако-
нодательства. В качестве 

альтернативы женщина 
предложила выплатить 
ей 1 млн рублей.

Интересное 
положение 
не подтвердилось

Сотрудники уголовного 
розыска задержали подо-
зреваемую на улице Авиа-
конструктора Микояна. 
Позже выяснилось, что уч-
реждение здравоохранения 
справку о беременности ей 
не выдавало, на медицин-
ском учёте по беременно-
сти женщина не состояла.

— Подследственная свою 
вину не признавала и до по-
следнего уверяла полицей-
ских, что она беременна, — 
добавляет Вадим Громов. 
— Она рассказала, что яко-
бы сдала анализы в частной 
медицинской клинике и, 
получив положительный 
результат, пошла с ними в 
другое учреждение, где ей 
выдали заключение о бере-
менности.

В дальнейшем незави-
симое медицинское об-
следование показало: бе-
ременности нет.

Подозреваемая в поку-
шении на мошенничество 
отпущена под подписку о 
невыезде.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

В Хорошёвском 
районе женщина 
пошла на обман, 
чтобы отомстить 
работодателю

Женщина 
попросила 
выплатить 
ей 
1 миллион 
рублей

Вот справка, 
плати деньги!

Взял в долг 
и подался в бега

24-летний житель райо-
на Аэропорт одолжил свое-
му знакомому 260 тыс. руб-
лей. Но приятель перестал 
выходить на связь и день-
ги не вернул. Полицейские 
задержали подозреваемо-
го — 40-летнего жителя 
столицы. 

В Тимирязевском 
украли сумку 
с 15 млн рублей

На Тимирязевской ули-
це в переулке между дома-
ми неизвестный вырвал у 
45-летней женщины сумку. 
«Улов» грабителя — 208,4 
тыс. евро (примерно 14,8 
млн рублей), а также бан-
ковские карты, телефон и 
связка ключей. Преступни-
ка ищут.

Набрали кредитов 
на 20 миллионов

Прокуратура САО утвер-
дила обвинительное за-
ключение по уголовному 
делу в отношении 36-лет-
него жителя столицы. По 
версии следствия, обвиняе-
мый вместе с сообщниками 
брал по подложным доку-
ментам кредиты в банках, 
расположенных на терри-
тории округа. За три года 
мошенникам удалось полу-
чить более 20 млн рублей. 

Директора 
обвиняют 
во взяточничестве

Головинская межрайон-
ная прокуратура утверди-
ла обвинительное заклю-
чение в отношении 48-лет-
ней женщины — директора 
одного из государствен-
ных казённых учреждений 
округа, которая получала 
взятки от своей коллеги 
— главного бухгалтера. С 
помощью угроз и за общее 
покровительство по службе 
директор получила от бух-
галтера 195 тыс. рублей на 
свой банковский счёт. 

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА

На днях Головинская 
межрайонная прокура-
тура утвердила обвини-
тельное заключение в от-
ношении двоих мужчин 
30 и 32 лет. Они обвиня-

ются в трёх кражах в жи-
лых домах Молжанинов-
ского района.

Все три кражи были со-
вершены в сентябре про-
шлого года. Сначала был 
эпизод на Колпинской 
улице. Воры влезли в окно, 
разбив стекло. Там они по-

хитили вещи, в том числе 
строительные инструмен-
ты, на общую сумму 35 тыс. 
рублей и скрылись. Спустя 
несколько дней сообщни-
ки «поработали» в двух со-
седних домах на 1-й Под-
резковской улице. Туда 
воры тоже проникли через 

окно и похитили телевизор, 
ноутбук, золотую цепочку 
на общую сумму более 32 
тыс. рублей.

Подозреваемые были 
задержаны и заключены 
под стражу.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

В Молжаниновском раскрыли три кражи из жилых домов
ПРОКУРАТУРА 
СООБЩАЕТ
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций:
(495) 681-3645,
info@saonews.ru, 
redaktor-2017@
yandex.ru
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С
егодня все 
знают, что 
рак излечим. 
Но вернуть-
ся после ле-

чения к обычной жизни 
— тоже непростая задача. 
Например, тем, кому уда-
лили желудок, нужно се-
рьёзно следить за питани-
ем. Повар и звукорежиссёр 
из Ховрина Никита Полу-
до больше года живёт без 
желудка и помогает лю-
дям с такой же проблемой. 
Уже в первый день после 
операции Никита зареги-
стрировал сайт onkodieta.
ru, ставший одновремен-
но блогом, справочником 
и сборником рецептов. 
Проект растёт и нуждает-
ся в волонтёрах.

Из списка 
продуктов 
завтрак 
не приготовишь

Новость о том, что при-
дётся жить без желудка, 
46-летний мужчина при-
нял не сразу.

— Когда готовился к 
операции, конечно, были 
и переживания, и расте-
рянность, — вспомина-
ет он. — Потом я понял: 
так сложилось, и жизнь 
продолжается. Тем более 
что оперировал меня за-
мечательный хирург Вла-
димир Хомяков из Мо-
сковского научно-иссле-
довательского онкологи-
ческого института имени 

Герцена на «Беговой». А я 
заранее стал искать в Ин-
тернете информацию о 
том, чем мне теперь пи-
таться. И не нашёл! Вез-
де только списки разре-
шённых и запрещённых 
продуктов. А что с ними 
делать? Как превратить в 
завтрак, в обед и ужин?

Такой ресурс Ники-
та Полудо решил создать 
сам. Благо знаний и опы-
та в кулинарии хватает: в 
детстве он сам научился 
готовить, работал пова-
ром в гостинице при чеш-
ском посольстве.

Попробовал, 
понравилось, 
выложил 
в Интернет

На портал «Онкодие-
та» приходят в поисках 
конкретных подсказок 
по меню. Например, лю-
дям, у которых нет желуд-
ка, можно есть яйца, но 
лучше отказаться от жа-
реного. Никита по ша-
гам разложил рецепт па-
рового омлета, даже ука-
зал посуду, в которой его 
проще приготовить.

— Иногда просто смо-
трю, что есть в холодиль-
нике, и думаю, что из это-
го сделать, — говорит ку-
линар. — Недавно получи-
лись отличные тефтели на 
пару из куриной грудки с 
картошкой, луком и яйцом. 
Попробовал, понравилось, 
выложил в Интернет.

После операции 
можно жить 
и работать

Даже у людей с одина-
ковым диагнозом могут 
быть разные ограниче-
ния в еде. Никите через 
год после операции раз-
решили обычное питание 
по принципам здорового 
образа жизни: без жаре-
ного и жирного. Однако 
некоторым людям нель-
зя помидоры или смета-
ну, кто-то плохо чувству-
ет себя после сока.

— Поэтому я хочу най-
ти для своего проекта во-

лонтёров-медиков, кото-
рые смогут отвечать на 
вопросы, готовить меди-
цинские статьи и прове-
рять, насколько рецепты 
подходят на разных эта-
пах лечения, — объясня-
ет кулинар. — Таких во-
лонтёров нужно много: 
если одному будет не-
когда, свободная минута 
найдётся у другого.

Никита будет рад от-
крыть на сайте рубри-
ки с советами диетоло-
га, онкопсихолога, реа-
билитолога. Для рабо-
ты над порталом нужны 
волонтёры-дизайнеры. 

В планах — выпуск бро-
шюры для тех, кто гото-
вится к удалению желуд-
ка или только что его пе-
ренёс. Брошюры нужно 
будет разносить по боль-
ницам.

— Будет здорово, если 
это сделают такие же не-
давние пациенты, как я, 
— говорит Никита По-
лудо, — чтобы те, кто ле-
чится сейчас, видели, что 
после операции можно 
жить, работать, приду-
мывать и делать что-то 
интересное!

Анна 
ЩЕРБИНИНА

Связаться с Никитой Полудо 
можно в разделе 
«Обратная связь» 
портала onkodieta.ru 
и через группу 
«Жизнь после удаления 
желудка» в «Фейсбуке»

Особенная еда 
для особенных людей

Никита будет рад открыть 
на сайте рубрики 
с советами специалистов

Жителю района Ховрино нужны диетологи и врачи 
для наполнения сайта

Центру 
гематологии 
требуются 
доноры 
костного мозга

Отделение перелива-
ния крови Националь-
ного медицинского ис-
следовательского центра 
гематологии ждёт тех, кто 
готов стать потенциаль-
ным донором костного 
мозга.

— Сейчас в нашем ре-
гистре 12 тысяч потенци-
альных доноров, а запро-
сов от пациентов больше 
200. Шанс найти паци-
енту подходящего доно-
ра один к 10 тысячам. В 
ваших руках сделать этот 
шанс выше и, возможно, 
спасти кому-то жизнь, — 
рассказали в центре.

Чтобы стать потенци-
альным донором, нуж-
но сдать кровь из вены. 
Если появится пациент, 
с которым у вас совпадёт 
HLA-фенотип, вас при-
гласят повторно. Проце-
дура получения стволо-
вых клеток из перифери-
ческой крови безопасна 
и безболезненна. Про-
водится либо под нар-
козом, либо из вены (пе-
ред этим донор несколь-
ко дней принимает пре-
парат, «выгоняющий» 
клетки костного мозга в 
кровь).

После этого объём ство-
ловых клеток полностью 
восстановится в течение 
7-10 дней.

Елизавета БОРЗЕНКО

Национальный медицинский 
исследовательский центр 
гематологии: 
Новый Зыковский пр., 4, 
тел. (495) 612-3533 
(будни с 9.00 до 16.00), 
8-905-568-5760 
(с 9.00 до 22.00). 
Сайт: blood.ru

ПОДДЕРЖИМ

Спустя год после операции 
Никита ведёт 

обычный образ жизни

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва



12 №6 (474) февраль 2020   СЕВЕР СТОЛИЦЫОБЩЕСТВО

В 
больнице им. 
С.И.Спасоку-
коцкого на 
улице Вуче-
тича с 2014 

года работает Центр опе-
ративной робот-ассисти-
рованной и реконструк-
тивной урологии. Его 
специалисты выполнили 
за это время более 3 тысяч 
операций. Этот центр — 
единственный в России, 
где готовят хирургов, вы-
полняющих операции с 
использованием роботов.

Руководит центром 
Дмитрий Пушкарь, глав-
ный уролог Минздрава 
РФ, главный уролог Мо-
сквы, заведующий кафе-
дрой урологии Москов-
ского государственно-
го медико-стоматоло-
гического университета 
(МГМСУ). Он рассказал 
корреспонденту «Севера 
столицы» о том, как сей-
час лечат заболевания 
простаты и какие прави-
ла нужно соблюдать муж-
чинам, чтобы жить пол-
ноценной жизнью.

Рак лечится
— Рак простаты ди-

агностируют у каждо-
го шестого мужчины, и 
почти у каждого мужчи-
ны 50-60 лет есть адено-
ма простаты, — говорит 
Дмитрий Пушкарь, но 
сразу успокаивает: эти 
болезни сейчас отлично 
лечатся, главное — вовре-
мя начать.

По словам доктора, все-
го за несколько лет робо-
тическая хирургия полно-
стью изменила урологию.

— В первый раз я уви-
дел, как проводится ро-

ботизированная опера-
ция, в 2002 году, — рас-
сказывает Пушкарь. — 
Спустя шесть лет, в 2008 
году, роботы начали по-
могать и нашим врачам. 
В этой области у хирургов 
городской клинической 
больницы имени Спасо-
кукоцкого самый боль-
шой опыт в нашей стра-
не. 80% урологических 
операций здесь прово-

дят с помощью малоин-
вазивных методик и ро-
бота «Да Винчи».

Лучший 
помощник 
хирурга — робот

— У робота «Да Винчи» 
четыре «руки» для прове-
дения операций. На трёх 
закреплены хирургиче-
ские инструменты, на 
четвёртой — 3D-камера. 
Управляет ими хирург, 
наблюдая за происходя-
щим через монитор с де-
сяти-пятнадцатикратно 
увеличенным трёхмер-
ным изображением, — 
объяснил врач.

Он добавил, что для па-
циента, прооперирован-
ного с помощью «Да Вин-
чи», вмешательство прой-

дёт с минимальными по-
терей крови и ущербом 
для нервных окончаний.

Какой способ 
выбрать, 
решает врач

Ро б о т и з и р ов а н н ы е 
операции входят в про-
грамму высокотехно-
логичной медицинской 
помощи (ВМП). Оказа-

ние ВМП, не включён-
ной в базовую програм-
му ОМС, осуществляется 
за счёт субсидии из феде-
рального бюджета город-
скому бюджету. Также в 
московских больницах 
продолжают делать от-
крытые операции по про-
грамме ОМС.

Недавно в Москве опро-
бовали ещё одну новей-
шую методику. В ноябре 

прошлого года хирурги 
больницы им. С.И.Спасо-
кукоцкого во главе с Дмит-
рием Пушкарём провели 
первую в России операцию 
по лечению рака простаты 
сфокусированным ульт-
развуком без единого раз-
реза и прокола. 

— Этот метод применя-
ется, когда опухоль име-
ет чёткую локализацию и 
занимает ограниченный 
участок ткани, — объяс-
няет Дмитрий Пушкарь. 
— При применении та-
кой методики сводится 
к минимуму количество 
осложнений, а пациенты 
восстанавливаются зна-
чительно быстрее.

Какой из методов вы-
брать для конкретного 
пациента, решает леча-
щий врач.

Движение, вода 
и обследования

— Мужчины обязатель-
но должны обладать ин-
формацией о заболева-
ниях простаты, — гово-
рит Дмитрий Пушкарь. 
— После 40-45 лет посе-
щать уролога нужно раз 
в год, а после 50 лет еже-
годно сдавать анализ 
крови на ПСА — проста-
то-специфический анти-
ген, — объясняет уролог. 
— Его повышенный уро-
вень указывает на вероят-
ность развития рака пред-
стательной железы.

Дмитрий Пушкарь сове-
тует мужчинам не забывать 
и о профилактике: пить 
больше воды, не курить, 
больше двигаться, правиль-
но питаться, избегая лиш-
них углеводов и жиров.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Дмитрий Пушкарь:  
После 40 лет посещать 
уролога нужно раз в год
Главный уролог Минздрава рассказал 
о роботах в хирургии и дал советы мужчинам

Дмитрий Пушкарь — доктор медицинских наук, акаде-
мик РАН, профессор. Дмитрий Юрьевич — член Американ-
ской и Европейской ассоциаций урологов, автор более 500 
научных работ, 50 монографий и руководств. Профессор 
Пушкарь стал одним из первых, кто внедрил в России робо-
тические системы «Да Винчи». Доктор регулярно выступа-
ет на научных форумах, конференциях и в СМИ, привлекая 
внимание к проблемам, связанным с мужским здоровьем.
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В САО пройдут 
бесплатные 
занятия 
и мастер-классы

С 25 по 28 февраля в рам-
ках Всемирного дня НКО 
москвичи смогут посетить 
столичные фонды и не-
коммерческие организа-
ции, узнать больше об их 
деятельности. На Севе-
ре Москвы работают бо-
лее 300 некоммерческих 
организаций, многие из 
них проведут дни откры-
тых дверей и бесплатные 
занятия.

Так, 25 февраля в 18.30 
творческий центр «Шаги» 
(Новая ул., 7) приглаша-
ет на занятия по художе-
ственной керамике.

Центр профессиональ-
ного развития «Ломоносо-
вец» с 25 по 28 февраля с 
10.00 до 18.00 приглашает 
на открытые уроки по ис-
панскому, английскому, 
китайскому языкам, мен-
тальной арифметике, ком-
пьютерной грамотности, 
риторике и актёрскому 
мастерству. Занятия прой-
дут по двум адресам: Кера-
мический пр., 45, корп. 1, 
и Петрозаводская ул., 18, 
корп. 1 (коворкинг-центр 
НКО в САО).

В окружном ковор-
кинг-центре НКО на Пе-
трозаводской пройдут и 
другие мероприятия Все-
мирного дня НКО. Объе-
динение многодетных се-
мей и семей с детьми-ин-
валидами «Много детства» 
приглашает 25 февраля в 
17.00 на открытые уроки 
по хип-хопу, а 26 февраля 
в 17.00 состоятся занятия 
по английскому языку для 
детей. 25 февраля в 12.00 
благотворительный фонд 
«Кругозор» проведёт засе-
дание итальянского клуба. 
Любители сада и огорода в 
13.00 смогут принять уча-
стие в первой встрече чле-
нов клуба «Агросфера». А 
вечером, в 20.00, люби-
тельский клуб разговорно-
го английского языка при-
глашает к общению за ча-
шечкой чая. 27 февраля в 
11.00 учебный кинологи-
ческий центр «Собаки — 
помощники инвалидов» 
проведёт занятия по ка-
нистерапии — реабили-
тации особых детей при 
участии специально обу-
ченных собак.

Полный список меро-
приятий Всемирного дня 
НКО есть на сайте город-
неравнодушных.рф.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

СВОБОДНОЕ 
ВРЕМЯ

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Всего 
за несколько 
лет роботы-
хирурги 
полностью 
изменили 
урологию
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П
ервым делом при 
встрече ветеран Ве-
ликой Отечествен-
ной войны Ана-
толий Ртищев по-

казывает большой фотопортрет 
отца. На обороте наклеено пись-
мо с напутствиями сыну: остаться 
в живых, выучиться на команди-
ра, овладеть знаниями и стать по-
лезным человеком для своей ве-
ликой Родины.

Отец был в ополчении и погиб 
в первом же бою.

— Я представитель поколения 
1924-1925 годов рождения. По 
статистике, из 10 ребят, моих ро-
весников, ушедших на фронт, вы-
жили только трое-четверо, — рас-
сказывает Анатолий Георгиевич.

Всё время 
просился 
на фронт

В июне 1941 года Толе было 15 
лет. Он учился в замоскворецкой 
школе №628. Отец преподавал 
там же физику.

С начала войны Анатолий ра-
ботал вожатым в детском лагере, 
затем слесарем-сборщиком на 
эвакуированном в Киров заводе, 
потом, вернувшись в Москву, ки-
номехаником в кинотеатрах «Ар-
ктика» и «Восток-кино».

— И всё время, пока работал, я 
ходил в военкомат, просился на 
фронт. И вот в конце 1942 года, 
когда мне исполнилось 17 лет, 
меня призвали, — говорит вете-
ран.

Анатолий попал в 1-й учебный 
артиллерийский полк в Коломну.

— Когда наши войска заняли 
Минск, нас погрузили в эшелон 
и отправили в Колодищи, это в 18 
километрах от Минска, — расска-
зывает Анатолий Георгиевич. — 
И тут пришло письмо от мамы, 
что отец погиб и передал мне за-
вет стать офицером. Получила она 
его только через восемь месяцев 

после его гибели. Меня направи-
ли учиться в гвардейское мино-
мётное училище имени Красина 
в Москву.

Здесь Анатолий Георгиевич 
встретил День Победы.

Оружие 
под подушкой

Затем была служба в послево-
енном Кёнигсберге и на Запад-
ной Украине.

— Мы занимались поиском 
схронов вооружения, арестовы-
вали пособников бандеровцев, а 
жили в домах местных жителей, — 
рассказывает Анатолий Георгие-
вич. — Оружие у нас всегда было 
под подушкой.

Бандеровцы действовали ис-
подтишка. Ветеран вспоминает 
несколько их дерзких вылазок. 
Однажды они убили ребёнка на 
глазах у матери, в другой раз ста-
щили три автомата Калашнико-
ва из лагеря.

— Когда я был дежурным по ча-
сти, в праздник 23 февраля хоте-

ли бросить гранаты в окно. Одна 
граната разорвалась рядом, все 
осколки полетели вверх. Но меня 
даже не ранило, только контузи-
ло, — говорит ветеран.

Однажды его отправили на 
встречу с сапожником, работав-
шим при нашем штабе, которо-
го подозревали в связях с банде-
ровцами. Нужно было вывести 
его на чистую воду. У Анатолия 
Георгиевича был при себе пакет 
якобы с секретными документа-
ми, которые бандеровцы во время 
застолья должны были выкрасть 
и прочитать. Они клюнули на де-
зинформацию, а Анатолию Рти-
щеву объявили благодарность.

Патенты на семь 
изобретений

Анатолий Георгиевич окончил 
Военную академию им. Дзер-
жинского, стал кандидатом тех-
нических наук. Работал в коми-
тете надёжности и контроля ка-
чества при ЦК профсоюзов Рос-
сии. Прослужил в Вооружённых 
силах 32 года. Имеет патенты на 
семь изобретений, одно из кото-
рых и сейчас используется в раке-
тах. Ещё 20 лет отработал на пред-
приятии «Астрофизика», которое 
занималось разработкой лазерной 
техники.

Анна ФОМИНА

Открыта запись 
на музыкальную 
гимнастику

В ТЦСО «Тимирязев-
ский», филиал «Коптево» 
(пр. Черепановых, 22), и 
ТЦСО «Ховрино», филиал 
«Головинский» (Онежская 
ул., 2), идёт набор в студию 
танцевальной гимнастики 
«Радость. Остановим ста-
рение» для людей 55 лет и 
старше. Занятия проводит 
опытный тренер, дипломи-
рованный психолог и музы-
кант Лариса Капитанова.

— Моя программа про-
шла полугодовое тестиро-
вание под наблюдением 
медиков в ТЦСО «Бибире-
во». До и после занятий у 
участников измеряли дав-
ление и частоту сердечных 
сокращений. После трени-
ровок показатели значи-
тельно улучшались: давле-
ние снижалось, частота сер-
дечных сокращений прихо-
дила в норму, повышалось 
настроение, — рассказала 
Лариса.

В программу включены 
упражнения, при которых 
тренируются все группы 
мышц, возвращается под-
вижность суставов, улуч-
шается состояние кардио-, 
лимфо- и дыхательной си-
стем организма. Занятия 
проходят по понедельникам 
и четвергам: в районе Коп-
тево с 15.00 до 16.00, в Го-
ловинском с 10.00 до 11.00.

Дарья ДОНЦОВА

Тел. для записи: 
филиал «Коптево» 
(499) 153-8392, 
филиал «Головинский» 
(495) 456-5451

МОСКОВСКОЕ 
ДОЛГОЛЕТИЕОтец попросил 

выучиться 
на командира

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

00
55

ре
кл

ам
а 

03
67

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Ветеран из Бескудниковского района 
Анатолий Ртищев освобождал Украину 
от бандеровцев

Бандеровцы 
выкрали 
документы 
и этим себя 
выдали

Анатолий 
Ртищев 

во время 
службы 

на Западной 
Украине
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На велодорожке лёд 
ломом счищать нельзя

Как должны 
убирать 
зимой особые 
покрытия

Б
ег овые до-
рожки в парке 
«Хо д ы н с ко е 
поле» зача-
стую покрыты 

наледью, запросто можно 
поскользнуться. Об этом 
пишут жители в соцсетях 
и интересуются: а как же 
должны чистить зимой 
такое специальное по-
крытие? Корреспондент 
«Севера столицы» разби-
ралась, как должны уби-
рать зимой нестандарт-
ные участки, где нельзя 
применять грубую силу 
и химические реагенты.

Реагенты в парке 
запрещены

В пресс-службе пар-
ка «Ходынское поле» 

рассказали, что реаген-
ты и гранитную крошку 
на территории парков и 
скверов не применяют, 
это запрещено. Против 
гололёда используется 
только песок.

Чистят беговые дорож-
ки зимой трактором с 
мягкими щётками или 
вручную мягкими лопа-
тами, чтобы не повредить 
покрытие.

Тем не менее, как пояс-
нили в пресс-службе, на-
ледь образуется из-за осо-
бенной погоды этой зимой 
— частых переходов через 
ноль. При плюсовой тем-
пературе подтаявший лёд 
удаляют щётками трак-
тора или вручную с по-
мощью деревянного или 
пластикового инвентаря.

Клумбы 
присыпают 
щепой

Зелёные территории 
— газоны, клумбы — зи-
мой не очищают от сне-
га вовсе. Клумбы, как пра-
вило, осенью засыпа-
ют декоративной щепой 
и оставляют так до весны.

— Единственное, если 
будет экстремально низкая 
температура, скажем ниже 
28 градусов мороза, то кор-
ни деревьев укроют слоем 
снега до 50 сантиметров, 
— отметили в пресс-служ-
бе парка «Ходынское поле».

Асфальтовую велодо-
рожку зимой в парке не 
чистят. Предполагает-
ся, что при наличии снега 
на ней должны быть про-

ложены лыжные трассы.
Велодорожки вне парков и 

без прорезиненного покры-
тия можно чистить тракто-
ром до асфальта. На бульваре 
Матроса Железняка реаген-
ты на велодорожке не при-
меняют, поскольку это тер-
ритория бульвара, а вдоль 
Большой Академической 
улицы чистят, как и тротуа-
ры, с применением противо-
гололёдных материалов (пе-
сок и гранитная крошка).

Правила 
одинаковые 
для детских 
и собачьих 
площадок

О том, как чистят осо-
бые участки в жилой зоне, 
рассказали в ГБУ «Жилищ-
ник района Западное Дегу-
нино».

— Детские и спортивные 
площадки с резиновым по-

крытием очищают мягки-
ми лопатами до уплотнён-
ного слоя снега толщиной 
5 сантиметров. Если обра-
зуется наледь, проводится 
обработка песком. Реаген-
ты на детских и спортив-
ных площадках не приме-
няют, — отметила инженер 
по благоустройству Екате-
рина Егорова.

Такие же требования и по 
уборке площадок для выгу-
ла животных.

Плиточное покрытие 
очищают от снега полно-
стью ручным способом, 
как правило, это дорожки 
в скверах и в парках. Здесь 
применение реагентов тоже 
запрещено, можно исполь-
зовать только песок.

Тактильную 
плитку чистят 
отдельно

Особенно важно, чтобы 
зимой не были скользки-

ми пологие сходы и съез-
ды с тротуаров.

Тротуары чистят трак-
торы со щётками, при 
этом тактильная плит-
ка забивается снегом и 
нуждается в отдельном 
уходе.

— Поэтому тактиль-
ную плитку на сходах 
и съездах должны так-
же очищать вручную, — 
продолжает Екатерина 
Егорова.

Анна ФОМИНА

При сильном морозе корни 
деревьев укроют снегом

Звоните 
в «Жилищник»

О недостатках в убор-
ке детских, спортивных, 
собачьих площадок в жи-
лой зоне можно сообщить 
в районный «Жилищник» 
или в управу. О недостат-
ках в уборке зелёных тер-
риторий — в администра-
цию парков. И практиче-
ски по всем проблемам 
зимней уборки можно об-
ратиться на портал «Наш 
город»

КУДА 
ПОЖАЛОВАТЬСЯ
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Читайте районные газеты в Интернете 
 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru

 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — molzhaninovskievesti.ru
 Савёловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошёвский — horoshevka-gazeta.ru

Дорожки со специальным покрытием можно чистить только щадящими способами
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В семейном 
центре САО
научат 
продвигать 
свой блог

В семейном центре на 
Карельском бульваре от-
крывается группа «SMM 
и основы журналистики» 
для подростков. 

По словам директо-
ра центра Ирины Поно-
марёвой, ребята изучат 
основы маркетинга в со-
циальных сетях (SMM) 
и смежных специально-
стей, специфику соцсети 
«Инстаграм», азы само-
презентации и техники 
мобильной фотографии, 
а также принципы про-
движения личного блога.

— Немаловажно, что 
наставники группы сами 
не так давно вышли из 
подросткового возрас-
та, и уж кому, как не им, 
чувствовать молодёжную 
аудиторию, откликаться 
на запросы ребят и вести 
их к профессии, — под-
черкнула Ирина Поно-
марёва.

Мила РЯБИНИНА

Занятия проходят по пятницам 
в отделении Центра поддержки 
семьи и детства САО 
по адресу: Карельский бул., 21, 
корп. 1. Тел. (495) 485-1181 
(руководитель проекта 
Софья Бельская)

Р
одители бу-
дущих перво-
классников го-
товят детей к 
школе уже сей-

час. Выбирают своего учи-
теля, школу поближе и 
программу. В началке сей-
час можно учиться четыре 
или — по ускоренной про-
грамме — три года. Что вы-
брать, рассказали педаго-
ги школ округа и детский 
психолог.

Заставлять 
спешить нельзя

— Моей дочке в мае бу-
дет семь, — говорит Еле-
на с Ленинградского про-
спекта. — Хорошо чита-
ет, даже пишет. Придётся 
зубрить буквы — заскуча-
ет! Потеряет к школе ин-
терес…

Анна с улицы Черня-
ховского, наоборот, бо-
ится спешки.

— Прийти в школу — 
уже стресс. А ведь если 
вначале что-то не усвоит-
ся, потом всё пойдёт на-
перекосяк, — считает она.

Заставлять спешить 
первоклассника нельзя, 
но и рисовать палочки 
тем, кто уже пишет сло-
ва, нецелесообразно.

— Сейчас многие дети 
приходят с большим ба-
гажом знаний, — гово-
рит Ирина Болотова, 
старший методист шко-
лы №1474 в районе Хов-
рино. — Трендом стало 
оставить ребёнка в са-
дике ещё на год, чтобы в 
школу он пошёл ближе к 
восьми годам. Тогда сто-
ит подумать об ускорен-
ной программе «Эффек-

тивная начальная шко-
ла», где программы 1-го 
и 2-го классов проходят 
за один год. Сокращены 
«добукварный» период и 
изучение букваря. После 
зимних каникул дети пе-
реходят к учебникам для 
2-го класса.

Беседа 
с психологом 
обязательна

— Ускоренная програм-
ма подойдёт тем, у кого 
есть высокая мотивация 
к учёбе в силу характе-
ра или возраста, — объ-
ясняет директор школы 
№1409 Ирина Ильичёва. 
— Обычная программа 
будет тормозить разви-
тие таких детей.

Чтобы определить го-
товность ребёнка к на-
грузкам, перед набором 
в классы по программе 
«1-3» проводят психоло-
гическое тестирование 
детей.

— Это не проверка зна-
ний, а диагностика пси-
хологической и физиче-
ской зрелости, например 
готовности удерживать 
внимание, быть в кон-
такте со взрослым, по-
нимать и выполнять за-
дачи, — говорит Ирина 
Болотова. — В прошлом 

году в нашем образова-
тельном комплексе по 
итогам тестирования ре-
комендации обучаться по 
программе «1-3» получи-
ли более 90 детей.

С этим согласна ней-
ропсихолог из Восточно-
го Дегунина Вера Саль-
никова.

— В моей практике был 
случай, когда ребёнок из 
семьи педагогов пришёл 
в школу с хорошим бага-
жом знаний, но нагрузки 
программы «1-3» для него 
оказались чрезмерными. 

Я предложила перейти в 
обычный класс, но семья 
побоялась менять учителя, 
к которому ребёнок при-
вык. Выходом стали ней-
ропсихологические заня-
тия: они помогают маль-
чику справиться со стрес-
сом и сосредоточиться на 
учёбе, максимально ис-
пользуя свои возможно-
сти, — рассказала она.

Помогут 
выбрать корпус

Для некоторых роди-
телей принципиально 
водить ребёнка в опреде-
лённый корпус, например 
расположенный близко к 
дому.

— В школе №1474 на-
чальные классы нахо-
дятся по трём адресам: 
на Клинской, 22, 16 и 20, 
— говорит Ирина Болото-
ва. — Сейчас в каждом из 
корпусов реализуют обе 
программы. В распреде-
лении по адресам всегда 
учитываем пожелания 
родителей.

В школе №1409 начал-
ка собрана в одном зда-
нии по адресу: Ходын-
ский бул., 7. Здесь тоже 
доступны оба варианта.

— Но в образователь-
ном комплексе может 
вообще не быть класса 
«1-3», — уточняет дирек-
тор Ирина Ильичёва, — 
однако в таких вопро-
сах директора школ тес-
но взаимодействуют. И 
если родители выбрали 
эту программу, их с го-
товностью примут в со-
седнем образовательном 
комплексе, где она есть.

Вера ШАРАПОВА

1-й класс — за полгода

Ускоренная программа 
подойдёт детям, которые 
особенно увлечены учёбой

Кому подойдёт ускоренная программа начальной школы

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций:
(495) 681-3645,
info@saonews.ru,

redaktor-2017@
yandex.ru

Сейчас многие дети приходят 
в школу с большим багажом знаний
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Д
ля телеведу-
щей и продю-
сера кана-
ла «Матч ТВ» 
Тины Канде-

лаки негативные отзы-
вы за спиной — мощная 
мотивация идти вперёд и 
добиваться своей цели. О 
том, как заработать свой 
первый миллион, она рас-
сказала на прошедшем не-
давно студенческом фе-
стивале предпринима-
тельства во дворце спорта 
«Мегаспорт».

Никогда 
не сдавайтесь!

По мнению телеведу-
щей, первое, что важно 
для достижения цели, — 
системное мышление.

— Всю информацию, 
которая к нам поступает, 
необходимо уметь систе-
матизировать и оптими-
зировать задачи, — счи-
тает она. — Во-вторых, 
важна коммуникация, в 
современном мире это 
даже уже мультикоммуни-
кация. Так, если у вас воз-
никла идея, то для того, 
чтобы она стала продук-
том, вам нужно научить-
ся коммуницировать, рас-
сказать всем о ней, заин-
тересовать через все воз-
можные каналы. Вообще, 
есть такая гипотеза: если 
бы у Ван Гога был акка-
унт в «Инстаграме», то 
он точно не умер бы ни-
щим. Если вам в спину го-

ворят: «Это невозможно, 
у вас ничего не получит-
ся», никогда не останав-
ливайтесь!

Раскрутились 
за четыре года

Чтобы начать своё дело, 
достаточно смартфона, 
полагает Тина.

— В современном мире 
человек человеку кон-
тент. У тебя есть телефон, 
у меня есть телефон, — 
говорит она. — И с эти-
ми двумя телефонами мы 
можем перевернуть мир. 
Если в XX веке, чтобы за-

работать первый миллион 
долларов, было необходи-
мо иметь хотя бы 150 чело-
век вокруг себя, то сегод-
ня можно заработать мил-
лион с одним лишь теле-
фоном, и больше никто не 
нужен. Если ты этого не 
сделал, виноват только ты.

Тина Канделаки рас-

сказала, что она начала 
свой косметический биз-
нес, вложив 100 тыс. руб-
лей. Это очень небольшая 
сумма для старта.

— Это была моя первая 
инвестиция в кремы. Была 
очень маленькая партия, 
мы понимали, что косме-
тический рынок перена-

сыщен. Много игроков. 
Нет денег, чтобы конку-
рировать. Европейские 
рекламные бюджеты не-
сравнимы с нашими. Но 
уже через несколько лет 
— а нашей компании че-
тыре года — мы выдали 
рекордные показатели. В 
2018 году у нас была вы-
ручка 10 миллионов руб-
лей, 2019-й мы закрыли с 
выручкой 150 миллионов, 
а в 2020 году умножаем на 
три и ждём.

Секрет 
в одержимости

Тина Каделаки убе-
ждена, что главный се-
крет успешного бизнеса 
— одержимость!

— Вы должны быть влюб-
лены в свою идею, — посо-
ветовала она. — Должны с 
ней носиться и понимать, 
что тот продукт, который 
вы придумали, уникаль-
ный. И если это действи-
тельно так, то у вас обя-
зательно всё получится. 
Нельзя упустить шанс су-
меть сделать что-то своё, 
начать и развить своё дело. 
Сегодня же вечером встань-
те у зеркала, посмотрите на 
себя и подумайте: могу ли 
я завтра придумать какую- 
то идею и убедить другого 
человека, что её стоит раз-
вить? Сделайте этот первый 
шаг и заработайте свой пер-
вый миллион!

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Тина Канделаки: 
«Сегодня можно заработать 
миллион, просто имея телефон»
Телеведущая на студенческом фестивале 
во дворце спорта «Мегаспорт» рассказала, с чего начать своё дело

Есть такая гипотеза: если 
бы у Ван Гога был аккаунт 
в «Инстаграме», то он 
точно не умер бы нищим

Сбил пешехода 
на улице Костякова

6 февраля в третьем часу 
дня мужчина, управляя «Си-
троеном», ехал по улице Ко-
стякова со стороны 2-й Ху-
торской улицы. На нерегу-
лируемой «зебре» недалеко 
от железнодорожной стан-
ции Дмитровская он сбил 
22-летнего пешехода. По-
сле этого «Ситроен» вы ехал 
на встречную полосу, где 
врезался в остановившийся 
«Рено Логан». Пешеход по-
лучил ушибы темени и локтя 
и серьёзную травму колена. 
Молодого человека достави-
ли в Институт скорой помо-
щи им. Склифосовского. 

У станции МЦК 
«Стрешнево» 
пострадала 
пенсионерка

В пятом часу вечера 6 
февраля водитель автомо-
биля «Киа Рио», принадле-
жащего каршеринговой ком-
пании, ехал по улице Кон-
стантина Царёва со стороны 
Ленинградского шоссе в на-
правлении Волоколамского. 
Напротив дома 4 (около трам-
вайной остановки «Станция 
«Стрешнево») он сбил 72-лет-
нюю женщину, пересекавшую 
проезжую часть по пешеход-
ному переходу. Пенсионерку 
увезли в 67-ю больницу с пе-
реломом ноги.

Наехала 
на женщину 
на улице 
Черняховского

В десятом часу утра 11 
февраля на улице Чер-
няховского водительница 
«Мерседеса» двигалась 
по местному проезду. Око-
ло дома 9, стр. 1, она сби-
ла 40-летнюю женщину, пе-
реходившую этот проезд по 
нерегулируемой «зебре». 
Пострадавшую пришлось 
госпитализировать.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

02
83

Татьяна Навка и Тина Канделаки на презентации канала «Матч ТВ»
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К
у л ь т у р н ы е 
и спортив-
ные центры 
С е в е р н о г о 
округа под-

готовили к Дню защит-
ника Отечества темати-
ческие события — от кон-
цертов до кино и образо-
вательных бесед, посетить 
которые можно бесплатно.

В «Онежском» 
подготовили 
концерт

21 февраля в 18.00 в куль-
турном центре «Онеж-
ский» (Флотская ул., 25) 
состоится концерт «Уж 
постоим мы головою за 
Родину свою!». Детские 
и взрослые коллективы 
культурного центра и ве-
дущие творческие коллек-
тивы Москвы — школа во-
кала Дины Мигдал, хорео-
графическая студия Dance 
Mix, театр танца Relever — 
поздравят защитников Ро-
дины, выступив с вокаль-
ными и хореографически-
ми номерами.

— Зрители увидят тан-
цевальные постановки 
«Морской десант», «Гу-
сарский вальс», «Агент 
007», «Идёт солдат по го-
роду», а также услышат 
песни «Слушай сердце 
своё», «Папа купил авто-
мобиль» и другие, — рас-
сказала художественный 
руководитель центра Люд-
мила Зеленова.

Вход свободный. Тел. 
(495) 454-4444.

На улице 
Костякова 
покажут кино

В кинотеатре «Искра» 
(ул. Костякова, 10) бес-
платно покажут филь-
мы на военную тематику. 
18 февраля в 11.00 прой-
дёт фильм «Мичман Па-
нин» Михаила Швейце-
ра. Киносеанс приуро-
чен к 100-летию со дня 
рождения режиссёра. 
Лента рассказывает о мо-
ряках крейсера «Елизаве-
та», которые помогают ре-

волюционерам бежать от 
смертной казни за грани-
цу. А 23 февраля покажут 
фильм «Хроника пикиру-
ющего бомбардировщика» 
режиссёра Наума Бирма-
на. Лента снята по одно-
имённой повести Влади-
мира Кунина и рассказы-
вает о буднях авиаторов 
во время Великой Отече-
ственной войны. 

— Показ планируется 
в Большом зале кинотеа-
тра, места должно хватить 
всем. В фильме зрители 
услышат знаменитую пес-

ню «Туман», а также уви-
дят некоторые экранизи-
рованные фрагменты бо-
евой биографии Героя 
Советского Союза Бори-
са Быстрых, — рассказали 
сотрудники кинотеатра.

Вход свободный. Тел. 
(499) 976-1444.

На Фестивальной 
представят 
видеохронику

В библиотеке №27 (Фе-
стивальная ул., 67) 21 
февраля в 14.00 пройдёт 
праздник «И арсенал, и 
щит России» в честь Дня 
защитника Отечества.

— У нас будет книжная 
выставка военно-мор-
ской тематики. Выста-
вим книги «Дороги рат-
ной славы», «Полковод-
цы XVII века» и другие из-

дания. Гости посмотрят 
хронику военных лет, от-
рывки из художественных 
фильмов о Великой Оте-
чественной вой не. Мож-
но будет спеть военные 
песни и прочитать сти-
хи, — рассказали сотруд-
ники библиотеки.

Вход свободный. Огра-
ничение по возрасту 14+. 
Тел. (495) 455-6897.

В библиотеке №47 (Ве-
сенняя ул., 8) 21 февраля в 
13.00 школьникам расска-
жут о победах русской ар-
мии и об эволюции обмун-
дирования защитников 
России с давних времён 
до наших дней. Можно 
будет даже примерить го-
ловные уборы военнослу-
жащих разных эпох. Вход 
свободный. Тел. (499) 905-
2763.

Дарья ДОНЦОВА

АФИША

На Зеленоградской 
сделают открытку

Культурный центр «Ого-
нёк» (Зеленоградская ул., 
33а) 21 февраля в 18.00 
ждёт творческих ребят от 
трёх лет на бесплатный от-
крытый урок по созданию 
открытки для братьев, пап 
и дедушек. Занятие прове-
дёт художественный руково-
дитель центра Юлия Вибе. С 
собой необходимо иметь не-
сколько листов цветного кар-
тона, цветной и гофрирован-
ной бумаги, распечатанные 
поздравление и стихотворе-
ние на тему праздника, нож-
ницы, клей-карандаш.

Нужна запись по тел. (495) 
451-6409 или на сайте club-
ogonek.ru.

На Башиловской 
пройдёт игротека

22 февраля в 15.00 в би-
блиотеке №34 (Башилов-
ская ул., 3, корп. 1) состо-
ится праздничная игротека. 
Можно будет сыграть в на-
стольные игры «Барабашка», 
«Имаджинариум», «Тикет ту 
райд», а также в коллектив-
ные игры «Шляпа» и «Бу-
мажки на лбу». Для мужчин- 
участников пройдёт мини-и-
гра. Вход свободный. Воз-
растное ограничение: 12+.

Тел. (495) 614-2901

Живопись 
в Тимирязевском

В центре культуры и твор-
чества «Нега» (Дмитровское 
ш., 33, стр. 5) с 20 февраля до 
9 марта будет открыта персо-
нальная выставка Ольги Фе-
дотовой «Путешествие в жи-
вопись». Она пишет свои пей-
зажи и натюрморты в класси-
ческой манере, используя для 
работы различные материа-
лы. Вход свободный.

Тел. (499) 976-5895
Дарья 

ДОНЦОВА

Мужчин 
поздравят песнями

На Весенней улице 
дадут примерить 
головные уборы военных 
разных эпох

Как отпраздновать 23 Февраля в Северном округе

Для братьев, пап и дедушек 
подготовят яркие выступления
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И
ван Жвакин 
прославил-
ся, сыграв 
г л а в н у ю 
роль в се-

риале «Молодёжка». Его 
герой Александр Костров 
— положительный и оба-
ятельный парень, кото-
рый великолепно играет 
в хоккей. Актёр не первый 
год живёт в нашем окру-
ге и согласился дать ин-
тервью «Северу столицы».

«Система кепок 
и капюшонов»
— Несколько лет назад вы 
переехали в район Аэро-
порт. Соседи сразу вас 
узнали?

— Пока шёл сериал, по 
улицам было сложно хо-
дить: сразу узнавали. Для 
меня это было необычное 
ощущение. Достаточно 
было встретиться с кем-ни-
будь взглядом, и человек 
сразу же выдавал реакцию: 
«О!» Поэтому я выработал 
«систему кепок и капюшо-
нов». И научился не встре-
чаться с людьми глазами.

Самое страшное — это 
если ты едешь в вагоне 

метро и тебя узнаёт груп-
па школьников… Мно-
гие дети считают, что мы 
действительно хоккеи-
сты и всё, что с нами про-
исходит в сериале, — это 
реальные события. Что-
то вроде реалити-шоу. Но 
бывали и приятные встре-
чи. Например, подойдёт 
какой-нибудь маленький 
мальчик, обратится по 
имени и отчеству — на-
стоящему, а не киношно-
му — и говорит, допустим: 
«Можно пожать вам руку и 
поблагодарить?» Вот это, 
я понимаю, воспитание!
— Как вам район?

— Меня всегда тяну-
ло на Север Москвы. На-
слышан, что здесь живёт 
много актёров. Мне хоте-
лось найти просторную 
квартиру, которую можно 
было бы снимать на дво-
их с соседом, чтобы сэко-
номить на проживании. 
И я нашёл классный дом 
в районе Аэропорт: ста-
линский, с высокими по-
толками, рядом замеча-
тельный парк. Я не люблю 
переезды, а здесь мне на-
столько понравилось, что 
я сказал себе: останусь тут 

до тех пор, пока не нако-
плю на свою квартиру.
— Своё жильё — это мечта?

— Да. Я уже несколь-
ко лет коплю деньги на 
квартиру. И очень наде-
юсь, через пару лет на-
станет момент, когда об-
заведусь своим жильём и 
похвастаюсь на весь мир, 
что заработал на это сам.

Мама — мой друг 
и мой герой
— Читала, что вас пригла-
шали в проект «Танцы со 

звёздами». А ведь к танцам 
вы имеете прямое отноше-
ние?

— Да, я много лет за-
нимался танцами. Спа-
сибо золотому челове-
ку — Евгению Егорову, 
который в Челябинске 
организова л настоя-
щую театральную шко-
лу для детей. Мы прово-

дили там всё своё сво-
бодное время, занима-
лись жонглированием, 
пластикой, актёрским 
мастерством, танцами 
и многими другими по-
лезными вещами. Фак-
тически благодаря этой 
подготовке я и поступил 
в Москве с первого раза 
в несколько театральных 
вузов. Меня брали в че-
тыре института, и я вы-
брал Щепку.
— Учёба, театральная шко-
ла, спорт… Как справля-
лись с нагрузкой?

— Было трудно. Отец 
иногда обижался, что я 
пропадаю в театральной 
школе и даже не могу по-
ехать помочь на даче. Да 
что уж говорить: у меня 
даже пара нервных сры-
вов была, когда хотелось 
всё бросить, начать гулять 
с друзьями и вести образ 
жизни обычного подрост-

ка. Но в итоге нервная си-
стема не подвела. А потом, 
когда мне исполнилось 16 
лет, не стало отца. Безум-
но благодарен маме за то, 
что она настояла на том, 
чтобы я попробовал по-
ступить в московский те-
атральный вуз. Более того, 
она отправилась со мной и 
очень мне помогла.

— Морально поддержала?
— Не только. Помню, 

как она ездила к шести 
утра занимать очередь 
на прослушивания, что-
бы дать мне возможность 
выспаться. Очень благо-
дарен ей за это. Потом, 
когда я уже поступил 
в институт, присылала 
мне деньги, выкраивая из 

Иван Жвакин: 
Я научился 
не встречаться 
с прохожими глазами
Актёр, сыгравший в сериале «Молодёжка», 
рассказал о жизни в районе Аэропорт 
и об испытании популярностью 

Пока шёл сериал, 
по улицам было сложно 
ходить: сразу узнавали
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2 марта начинается Ве-
ликий пост. Со стороны ка-
жется, что это нелёгкий и 
даже мрачный период. В 
храмах часто молятся в 
полутьме на коленях. Чи-
тают о слёзном покаянии. 
Дома царит строгая диета. 
Чему тут радоваться? Но 
вот парадокс: именно это 
время верующие называ-
ют самым приятным.

— Православные по-
здравляют друг друга с 
началом поста, потому 
что знают: все молитвы, 
ограничения в пище ве-
дут к духовному подъёму, 
к чувству особой радости, 
— говорит член Высшего 
церковного совета Рус-
ской православной церк-
ви протоиерей Димитрий 
Смирнов. — Если этого не 
происходит, значит, чело-
век что-то делает непра-
вильно. Следуя всем пра-
вилам, нельзя упускать из 
виду главную цель — очи-
стить душу, освободиться 
от страстей, быть мило-
серднее друг к другу. Ве-
ликий пост — это время 
умножения любви.

К старцу Павлу Груздеву 
пришла как-то гневливая 
прихожанка. Сказала, что 
строго постится и начала 
жаловаться на родню. «Ты 
лучше молоко пей, а из лю-
дей кровь не пей», — по-
советовал ей старец. Ещё 
более яркий случай при-
водит в своих дневниках 
Иоанн Кронштадтский. На 

исповеди молодая женщи-
на лила слёзы из-за съе-
денной в Страстную пятни-
цу сметаны. А потом уже 
без особой горечи призна-
лась, что вдобавок изме-
нила мужу. Святому Иоан-
ну стоило немалого труда 
объяснить ей, что смета-
на куда меньшее зло, чем 
блуд.

Характерный случай 
произошёл в молодости 
с будущим митрополитом 
Антонием Сурожским. Он 
признался своему духов-
ному отцу, старцу Афа-
насию, что в пост соблаз-
нился и съел куриную нож-
ку! Старец его успокоил, 
но весьма своеобразно: 
«Если бы Бог видел, что 
ты безгрешен и кусок ку-
рицы может тебя осквер-
нить, Он защитил бы тебя 
от соблазна. Но Он посмо-
трел на тебя и увидел, что 
в тебе столько греховно-
сти, что никакая курица 
тебя ещё больше осквер-
нить не может».

Ограничения в еде не 
касаются старых и боль-
ных людей. Для них сред-
ство смирения — немощь 
или болезни. Умерить ап-
петит нужно здоровым, 
тем, кому это на пользу. 
Но и здоровые, и боль-
ные должны постараться в 
пост быть особенно снис-
ходительными, добрыми 
к окружающим. Если это 
удалось, значит, пост про-
ведён правильно.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Почему поздравляют 
с началом поста

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

своей небольшой зарпла-
ты, потому что понимала, 
что в Москве на стипен-
дию не выжить. Мама — 
мой друг и мой герой.
— Мама живёт в Челябин-
ске или переехала вместе 
с вами?

— Мама не хочет нику-
да переезжать. Она хоро-
ший, опытный ветеринар, 
работает уже более 30 лет, 
её весь город знает. Сме-
на локации — это новые 
клиенты и серьёзная кон-
куренция. Да и вообще не 
факт, что удастся найти 
стоящую работу. А она у 
меня трудоголик: работа-
ет в двух или в трёх клини-
ках, ездит на вызовы.

Начал вести блог 
и втянулся
— Расскажите, пожалуйста, 
о своих проектах.

— У меня их несколь-
ко. Например, спектакль 
«Билокси блюз». Это тро-
гательная и очень глубо-
кая комедия о шестерых 
американских парнях, 
призванных в армию в 

разгар Второй мировой 
войны. Я играю в этом 
спектакле вместе с дру-
гими ребятами из «Мо-
лодёжки». Когда-то эту 
пьесу ставил для сво-
их ребят Олег Павлович 
Табаков, и для нас боль-
шая честь играть его уже 
в третьем или даже в чет-
вёртом поколении. Спек-
такль всегда проходит с 
аншлагами, ни разу не 
слышал отрицательных 
отзывов. Также я сейчас 

снимаюсь в Питере в се-
риале «Осколки-2». Роль 
неоднозначная, для меня 
это своеобразный опыт. 
А ещё меня наконец-то 
взяли на канал ТНТ. В 
новом проекте играю 
полицейского, старше-
го лейтенанта. За 10 лет 
я снимался уже практи-
чески на всех каналах, 

вот только ТНТ у меня 
не было.
— У вас очень популярный 
блог в «Инстаграме» — 
почти 300 тысяч подпис-
чиков! Общаетесь с ними 
или ведёте блог только для 
личного удовольствия?

— Скажу откровенно: 
я очень долго не входил 
в матрицу под названи-
ем соцсети. Не понимал, 
как электронное обще-
ние может заменить жи-
вое. До сих пор предпо-

читаю разговаривать с 
людьми лично — не важ-
но, старый ли это знако-
мый или случайный по-
путчик.

Но мне всё-таки при-
шлось вступить в ряды 
тех, кто ведёт блоги. Ещё 
накануне начала съё-
мок «Молодёжки» мне 
стали писать девчонки 

из соцсети «ВКонтак-
те», которые хотели за-
ранее создать фан-груп-
пы и занять определён-
ную нишу. Тогда я и по-
нял, что без соцсетей не 
обойтись. Потом втянул-
ся. Сам пишу, подбираю 
фотографии, когда есть 
возможность — стараюсь 
отвечать тем, кто мне пи-
шет. Время сейчас такое: 
блогеры становятся ак-
тёрами, актёры — бло-
герами. Людям интерес-
но наблюдать с помощью 
фото и видео за жизнью 
других людей, не вижу в 
этом ничего плохого.

С определённого мо-
мента блог стал прино-
сить мне приятные бо-
нусы.
— Например?

— Я иногда участвую 
в интересных реклам-
ных проектах, это даёт 
дополнительный зара-
боток, бесплатные пу-
тешествия. Недавно, на-
пример, меня приглаша-
ли на Бали, до этого — в 
Китай и несколько раз 
в Таи ланд. А ещё неко-
торые ребята присыла-
ют иногда мои портре-
ты. Мне это нравится, я 
уважаю такое творчество 
и всегда выкладываю их 
работы у себя в блоге.
— Вы говорите, что побыва-
ли на Бали. Понравилось?

— Очень! На Бали я про-
шёл обучение в школе сёр-
финга. Если бы меня туда 
не пригласили, мне бы, 
наверное, ещё долго не 
пришло в голову кататься 
на доске по волнам. А это, 
как выяснилось, здоро-
во! Буквально на втором 
занятии я почувствовал 
кайф от того, что делал. 
Ещё приятно было ду-
мать, что теперь умею де-
лать то же, что голливуд-
ские актёры девяностых 
в фильмах моего детства.

Беседовала Елена ХАРО

На поступлении 
в московский театральный 
вуз настояла мама

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Актёры из «Молодёжки» 
на презентации нового сезона сериала
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Лучшая диета — вилкой 
есть кефир!

— 30 февраля я вам от-
правлю деньги, а 31 февра-
ля вы уже их получите.

Она: 
— Знаешь, чего я хочу? 
Он: 
— Знаю. Всего! 
Она: 
— Это во-первых…

— Доченька, кого ты 
больше всего любишь?

— Картошечку и чай.
— А из людей?
— А людей я не ем.

Как объяснить жене, что, 
несмотря на то что сыну всего 
три месяца, он хочет, чтобы его 
папа играл в лего уже сейчас?

— Сосед, ты достал уже 
стены сверлить днём и но-
чью.

— Я полочку вешаю!
— Восемь лет подряд?
— Это уже вторая.

Первыми ниндзя были ро-
дители, крадущиеся мимо 
спящего ребёнка.

АНЕКДОТЫ

Актёр Сергей Губанов счи-
тает, что курица, запечённая с 
апельсинами, может украсить 
и приятно разнообразить лю-
бой стол. 

Натираем тушку солью и 
чесноком как изнутри, так и 
снаружи. Апельсин нарезаем 
тонкими кружочками. Три-че-
тыре ломтика апельсина под-
совываем под кожу, остальны-
ми начиняем курицу и скрепля-
ем зубочистками. Пару чай-
ных ложек мёда смешиваем 
со столовой ложкой соевого 
соуса и с таким же количе-
ством растительного масла. 
Этой смесью смазываем ку-
рицу со всех сторон, посыпа-

ем молотым перцем (по вкусу) 
и сушёным майораном (2 чай-
ные ложки). Теперь кладём ку-
рицу на противень, слегка сма-
занный маслом, и отправляем 
в духовку, разогретую до 180 
градусов. Запекаем до готов-
ности. Перед подачей курицу 
надо выложить на блюдо, укра-
сив свежей зеленью и ломти-
ками апельсина.

Записала 
Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

В медовом 
соусе

НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!
Приложение — 
это быстрый доступ
 к информации 
о событиях в округе,
 к интересным ста-
тьям о жителях САО,
 к афише 
на выходные,
 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:
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СКАНВОРД

По горизонтали: Коллек-
тив. Дуб. Звонница. Пасека. 
Микадо. Господин. Ранчо. Ти-
рана. Судок. Рог. Маскат. Пика. 
Дрил. Коко. Амати. Свадьба.

По вертикали: Семирами-
да. Канистра. Осадки. Козерог. 
Утро. Икс. Пустослов. Ванна. 
Пик. Сбор. Днище. Дари. Кли-
нок. Брага. Нагайка. 

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

На Ладожском озере, 
как на море, есть волны и пляжи

Меня зовут Елена. Каждый 
год мы с друзьями и деть-
ми отдыхаем в палатках на 
берегу Ладожского озера. 
Оно почти как море, даже 
волны есть и пляжи, но не 
солёное, а пресное. В хо-
рошие годы много грибов и 
черники, а вот комаров на 
удивление мало. На фото 
моя дочь Василиса.

Ждём снимки с вашим 
портретом на фоне самых 
красивых уголков нашей 
страны. Обязательно напишите 
несколько слов о себе и о 
месте, в котором был сделан 
кадр. Фотографии будут 
размещены на страницах 
«Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие снимки — опуб-
ликованы в газете. 
Ждём фото по эл. адресу: 
info@saonews.ru, 
в формате jpeg.

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

Курица с апельсинами 
от актёра Сергея Губанова
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В Дмитровском обучат основам актёрского мастерства

Дом культуры «Восход» 
(ул. Маршала Федоренко, 
2, корп. 2) приглашает ре-
бят от 9 до 16 лет на бес-
платные занятия в студию 
театрального творчества.

— На занятиях ребята на-

учатся основам актёрского 
мастерства. Мы будем рас-
крывать творческий потен-
циал, развивать вниматель-
ность и фантазию, ставить 
голос и дыхание, — расска-
зала преподаватель студии 
и художественный руково-
дитель Дома культуры Еле-
на Балшат.

Полученные знания и 
навыки участники студии 
смогут продемонстриро-
вать на отчётных концер-
тах и мероприятиях.

Дарья ДОНЦОВА

Запись по тел. 
(495) 486-7371 
или через «Инстаграм» 
@dkvoshod_mos

ИДЁТ НАБОР


